

2022-1



LA GAZETTE DARDEL

BULLETIN DE L'ASSOCIATION JEHAN DARDEL

Bientôt l'Assemblée Générale de l'AJD !

Comme annoncé au printemps dernier, l'Association Jehan Dardel a repris ses activités et vous propose une nouvelle **Assemblée Générale** le samedi 12 novembre 2022 à 11 heures, sous une double forme, à la fois en présentiel et par vidéoconférence. Vous aurez toutes les informations d'ici fin septembre.

Nous le rappelons, l'AJD est ouverte à tous les descendants de Jehan Dardel, familles alliées et sympathisants. Les groupes de réflexion et d'échange suivants sont ouverts :

- Animation et communication
- Archives et histoire
- Généalogie
- Branches féminines
- Logistique et outils

Quelques membres de l'AJD s'expriment

Pour vous donner envie de participer à l'AG et à un ou plusieurs de ces groupes d'échange, chacun des membres actuels du comité de l'AJD relate ci-après les raisons de son engagement dans l'association. Bonne lecture !

J'ai d'abord entendu parler de l'AJD lorsque j'ai un reçu un message proposant la fête en 2013. Je savais depuis quelques années que des personnes travaillaient sur la généalogie Dardel, car j'avais eu lors d'un Noël familial, l'ouvrage regroupant un partie des branches, entre les mains. Je l'avais exploré avec une petite-cousine à l'époque et lui avait fait découvrir des cousins dont elle n'avait pas encore entendu parler à l'époque, car elle était encore très jeune.

La fête de 2013 m'a permis de voir que notre famille était bien étendue. Je me suis engagée dans l'AJD lorsque le bureau de l'époque a fait appel le dernier jour du rassemblement, à des volontaires dans l'optique d'explorer et faire connaissance avec d'autres cousins, aussi éloignés soient-ils, en distance ou en généalogie. Je fais aussi partie du groupe «branches féminines» pour mettre en lumière ces femmes de notre famille qui ont aidé à la construire.



Clémence

Clémence Dardel

Mon envie de faire partie « officiellement » du bureau de l'AJD (Association Jean Dardel) remonte à août 2013, lors de la fête qui a eu lieu à la Rouvraie, en Suisse. Au préalable, j'avais participé à quelques réunions préparatoires de cette fête de 2013, notamment à Moissac. J'étais déjà bien imprégnée par la généalogie Dardel, d'une part en tant que fille de Jean-Paul Dardel (l'auteur de l'ouvrage sur la famille), d'autre part car j'avais déjà participé aux autres rencontres et fêtes (Moissac en 1995 et Saint Blaise en 1999). En 2013, après un changement important dans ma vie privée qui m'avait permis de retrouver ma liberté d'action, j'avais envie de m'investir à fond dans la famille Dardel.



Isabelle

Cette envie a également été motivée par le décès de mon père en juin 2012. Je ne voulais pas que son travail parte en poussière. C'est donc aussi pour lui rendre hommage que je me suis engagée. Et je voulais que cette généalogie soit vivante, tournée vers les échanges avec tous nos cousins vivants, proches ou éloignés, physiquement ou généalogiquement.

Ensuite, fin 2021, lorsque nous avons constitué des groupes d'échanges centrés sur des sujets précis, j'ai souhaité faire partie du groupe qui s'occuperait des branches féminines. D'une part, j'avais été frustrée que mes enfants n'aient pas eu droit à un identifiant dans le livre de mon père. D'autre part, cela correspondait à mon côté féministe et à ma lutte pour défendre le droit des femmes, droit tellement fragile et bafoué.

J'ai souhaité également faire partie du groupe « archives et histoire » car, après le décès de mes parents et au moment de la vente de leur maison d'Hendaye, je m'étais moralement engagée (au moins envers mes 3 frères, si ce n'est au-delà) à conserver les archives constituées par mon père ainsi que tous les objets collectés tout au long de sa vie. En 2021, en prévision de ma retraite prochaine que j'avais décidé de vivre à Hendaye et non plus à Toulouse, j'ai fait en sorte d'acheter un logement me permettant d'avoir la capacité de conserver toutes ces archives et, si possible, de les mettre en valeur.

Et, enfin, j'ai également souhaité faire partie du groupe « généalogie » car cela me paraissait tout naturel, étant donné mon envie de faire « vivre » tous ces ancêtres et tous ces descendants. Il y avait également la motivation d'essayer, un jour, de raccorder quelques Dardel « non rattachés », sujet qui tracassait beaucoup mon père... De son vivant, il y avait moins d'outils informatiques, et je garde donc espoir que nous parviendrons à quelque chose.

Je voudrais souligner qu'il est passionnant de naviguer dans toutes ces branches sur le site internet dardel.info/famille/index.html de la famille. C'est un réel plaisir, notamment lorsque nous avons pu y mettre des photos et des commentaires. C'est pourquoi, vous qui lisez ces lignes, je vous engage à actualiser les fiches individuelles de vos proches et à nous fournir des photos.

Isabelle Dardel

Je suis Sylvain, fils de Philippe et Mady Dardel, et petit frère de Yann, Michel, Colette, Renaud, et Aline. Nous nous sommes peut-être rencontrés en 1995 à Moissac (France) dans la maison familiale « Boningal ». Puis en 2013 à la Rouvraie en Suisse à l'occasion d'une autre de ces rencontres Dardel. J'ai aujourd'hui 61 ans, marié à Chantal Denner (qui n'est pourtant pas une Suisseuse) et père de Robin (27 ans), Hugo (25 ans) et Emma (21 ans).



Sylvain

Depuis 2008, et après presque 30 ans de tribulations sur le continent africain, nous avons choisi de nous installer à côté de Montpellier, au bord de la Méditerranée, sans savoir que cette région était une terre d'accueil de certains Dardel.

Quelque part dans mon bagage génétique se trouve le goût de la famille. J'ai toujours entendu et vu mon père s'impliquer dans des événements familiaux, nous parler souvent de Saint-Blaise et de Neuchâtel. Mon goût pour l'échange et ma curiosité on fait le reste.

D'où ma première adhésion à l'AJD en 2010 et la première aventure lancée par Amiod, Philippe, Jean-Paul, Matti. Et déjà François, Laurent, Renaud et Monique, Benjamin, Louise, ...

Depuis un an maintenant, notre noyau d'indécrottables (François, Clémence, Isabelle, Laurent, Renaud et moi) cherche à revitaliser l'AJD. Une des premières idées fut la constitution de « Groupes d'échange », initiative déjà abordée dans cette gazette. J'ai plus naturellement opté pour celui de communication, pour continuer à échanger avec mes contemporains au sein des descendants de Jehan Dardel. Car la mission de ce groupe est bien de « créer du lien » entre nous, les enfants des branches suisses, suédoises, françaises, australiennes, chiliennes, etc. Et oui, nous sommes répartis partout sur la planète. Une telle richesse s'entretient, et comment y arriver autrement que par la communication ? En matière de moyens (de communication), nous en utilisons pour l'heure trois :

Les échanges de courriels

Nous vous demandons de vos nouvelles ainsi que celles de vos ascendants et descendants;
nous vous proposons de nous rencontrer,
nous vous proposons de rejoindre l'AJD et un des groupes d'échange;
nous vous demandons d'actualiser les informations généalogiques vous concernant, afin de nourrir notre mine d'informations qui se trouve dans le site <http://dardel.info/famille/>. Merci à François pour l'énorme travail réalisé sur ce site.

La Gazette de l'AJD

Pour laquelle chacun et chacune de vous est vivement invité à y contribuer, sous quelque forme que ce soit : un texte de votre choix et humeur, un dessin, une photo, Nous faisons confiance à votre imagination

Les rencontres

Tout type de rencontre est une belle occasion de se retrouver. N'hésitez pas à chercher un Dardel dans votre région ou votre ville, il peut bien y en avoir.

La dernière en date eut lieu en Août 2013 à la Rouvraie en Suisse avec près de 300 descendants de Jehan !

Nous proposons que la prochaine ait lieu fin 2022 à l'occasion de l'Assemblée Générale de l'AJD. Espérons y être nombreux, même virtuellement.

D'autres moyens de communication sont encore à utiliser, tels notamment les réseaux sociaux. Nous y réfléchissons sérieusement, et pour cela vos contributions seront forcément précieuses, vous avez des idées à partager, c'est sûr.

Sylvain Dardel



Moissac, août 1995



Saint-Blaise, août 2013

Fils de Janine et Jean-Paul, l'auteur du livre «La Famille Dardel», j'ai enfin trouvé l'envie de m'intéresser à tous mes cousins à l'occasion de la réunion Dardel organisée en Suisse en 1999. Très impressionnant de découvrir Saint-Blaise, le berceau de la famille, accompagné de mes 3 enfants alors âgés de 13, 11 et 9 ans, et de faire connaissance avec tant de cousins. J'en ai encore un souvenir ébloui ! Bon, pas facile de garder le contact avec autant de monde. Alors quand l'idée d'une association Jehan Dardel (notre « fameuse » AJD !) est née sous l'impulsion d'Amiod, Jean-Paul et Philippe (naissance des statuts à Moissac en 2011 sur la photo ci-contre), c'est avec enthousiasme que j'ai rejoint cette épopée. Aventure qui a permis l'organisation de la fête des 500 ans de la signature de la concession des moulins de Saint-Blaise en 2013 et que le bureau de l'AJD fait perdurer via les différents groupes d'échange auxquels chacun de nos cousins peut participer... alors surtout n'hésitez pas à nous rejoindre !

Laurent Dardel

C'est aux trois mousquetaires – au nombre de quatre (Amiod de Dardel, Guy von Dardel, Jean-Paul Dardel et Philippe Dardel) – que l'association Jehan Dardel doit son existence. Fils de l'un d'entre eux (Philippe), je fis très longtemps de la résistance passive aux injonctions bienveillantes de mon père à m'intéresser à la généalogie. Puis les rencontres avec Amiod et certains cousins au 26^e degré, au début des années 2010, m'ont interpellé : et si cette « culture Jehan Dardel » mise en avant par Amiod, bâtie à travers les siècles et se diffusant géographiquement, existait vraiment ? La question se posait, tant des affinités familiales se révélèrent lors des différentes rencontres qui permirent la création de l'association Jehan Dardel et l'organisation de la réunion familiale de 2013. Un noyau (François, Laurent et moi) issu de ce dynamisme, rapidement rejoint par Clémence et Isabelle, puis par Sylvain, permit d'abord à l'association de ne pas disparaître puis d'enclencher un nouveau dynamisme ; la création récente des groupes d'échanges, ouverts à tous les membres de l'association, en témoigne. Mais ce nouveau dynamisme ne pourra réellement s'enclencher que si d'autres descendant(e)s, allié(e)s ou sympathisant(e)s nous rejoignent. Et pourquoi pas vous ?

Renaud Dardel



Laurent



*Amiod & Philippe
Moissac 2011*



Renaud

La première réunion Dardel, organisée à Moissac par Philippe Dardel avec l'aide de Jean-Paul, et la seconde à Marin et Saint-Blaise en 1999 organisée par Amiod de Dardel, ont été pour moi un commencement : je me suis mis en tête de transcrire l'essentiel de la généalogie du livre « La Famille Dardel » dans une base de données, et de la publier sur internet (dardel.info/famille/index.html) avec un historique de la famille et plusieurs documents d'archive. Ces deux sujets (généalogie et archives) sont centraux dans l'activité de l'association. La généalogie est mise à jour régulièrement en fonction des nouvelles données que nous recevons. Et c'est là que nous faisons appel à vous tous pour alimenter la base de données et nous communiquer de nouvelles archives : photos, documents, images diverses.

Nous aurons aussi besoin d'aide pour les outils informatiques que nous utilisons. De même, nous serions heureux qu'une personne de *langue suédoise* nous rejoigne pour le traitement des archives scandinaves.

François de Dardel



François



*Amiod & Jean-Paul
Saint-Blaise 1999*

À lire

Le petit livre du voyage en Norvège que fit Fritz von Dardel en 1856 avec le prince héritier de Suède Carl (fils d'Oscar I^{er}), nommé vice-roi de Norvège cette année-là, vient d'être réimprimé, et il est disponible au prix de 15 €. Le journal de ce voyage est rédigé en français, car Fritz n'a jamais maîtrisé totalement le suédois. Il est richement illustré de dessins et d'aquarelles de Fritz.

